

calles de Madrid, Carlos Rubio y Capilla que murió en las puertas del cuartel de Santa Isabel.

Sagasta, revolucionario entonces, predicaba odio a muerte á los Borbones, á quienes hoy sirve.

De sabios es el mudar de opinión. Sagasta es un sabio.

Aquel movimiento fué sofocado y no hubo perdón para los insurrectos.

Cuando O'Donnell pidió á la Reina el indulto de once sargentos, Isabel II se lo negó, dando motivo á que el general presidente del consejo dijera: «Señora, siento que S. M. se empeñe en que llegue la sangre hasta esta cámara.»

Isabel II visitó á los heridos de las fuerzas leales, pero se negó á entrar en las salas de los reveldes, diciendo: «No quiero ver á esos perros.»

Mientras se fusilaba sin piedad á los sargentos inflamados por la elocuente palabra de Sagasta, éste se ponía en salvo dirigiéndose tranquilamente al extranjero.

Veinte y siete años después es presidente del consejo de Ministros del Rey D. Alfonso XIII de Borbón.

Escuela AMIGOS DE LITRAN

Por un olvido involuntario, dejó de insertarse en el número pasado lo siguiente:

Atentamente invitados por el Secretario de la Junta de gobierno de la Escuela de obreros constituida en esta capital con el nombre de «Amigos de Litran», asistimos la noche del pasado domingo á los salones altos del Café Suizo en los que se encuentra instalado el Círculo del Centro Republicano, al objeto de presenciar los exámenes que allí tuvieron lugar.

Del resultado de estos, solo diremos que salimos bien impresionados, una vez vistos los adelantos obtenidos por los alumnos de referida escuela, en su mayoría jóvenes de diez y doce años, que nos probaron el arraigo de conocimientos que poseían en las distintas asignaturas de Aritmética, Geometría, Geografía, Gramática, Historia y otras, que bien á la perfección decían el celo y actividad incansables en la propagación de la enseñanza, de nuestros apreciables amigos los señores D. Tomás Alonso y D. Francisco Oña Rodríguez, acreditados profesores.

Terminado el acto, el Sr. Tellez que presidía los exámenes, tuvo frases entusiastas y elevadas, recordando el móvil que impulsó la creación de aquella escuela, estimulando á los alumnos á la enseñanza.

Nuestra enhorabuena á tan apreciables niños, y un saludo de admiración para sus dignos maestros.

DESDE MADRID

Querido director: La huelga de los barrenderos ha terminado. Hoy han vuelto todos á empuñar sus escobas, y, las autoridades respiran, creyendo, solucionado el conflicto que amenazaba prolongarse mucho tiempo y dar serios disgustos al Sr. Alcalde, por cuyas medidas económicas se promovió el motin. Quizá influido por los duros ataques que ha dirigido toda la prensa al Sr. Angulo con ocasión de la huelga citada, visitó este ayer al Ministro de la Gobernación, manifestándole sus deseos de abandonar la Alcaldía. El Ministro no aconsejó nada al Sr. Angulo, pero es lo más probable que dimita, si atiende como debe atender, á la situación en que se ha colocado con respecto á los tenientes de alcaldes. La dimisión del Sr. Angulo se desea, lo cual no excluye cierto temor, porque ya es sabido que tras un Alcalde malo viene otro que le hace bueno.

Todavía hay quien cree que los presupuestos pueden ser aprobados en este periodo legislativo, pero la opinión general es contraria á esas ilusiones de los fusionistas, por ser muy extensa la materia que no se ha tocado aún y muy avanzado el estío. Los diputados asisten á las sesiones de la cámara con muy mal humor, como forzados á quienes se obliga á mover los remos, bajo el látigo del capataz. Pronto será imposible retenerlos en Madrid y huirán á la desbandada como aves en busca de mejor nido, dejando en el abandono los abrasadores escaños, donde les sujeta la voluntad de un ministro, que antes de confesar su derrota, consentiría como el héroe de la fábula en morir mil veces. Tengamos paciencia, ya que presupuestos no hemos de tener por ahora.

En cambio, el nuevo Ministro de Gracia y Justicia se ha dado mucha prisa en ultimar el presupuesto de su departamento, hasta el punto, de que hoy es muy probable que quede presentado en el Congreso, donde se discutirá lo antes que se pueda. Para que la discusión se acelerase era preciso que el Gobierno celebrara un convenio con las oposiciones y esto no puede hacerse mientras el Sr. Gamazo, mantenga su actitud, de lo que se deduce, que en el Ministro de Hacienda se halla la clave de los problemas políticos, que alteran la normalidad de la gestión parlamentaria.

El dictamen de la comisión encargada de examinar los presupuestos de la Gran Antilla, modifica un tanto los impuestos del tabaco y del azúcar, habiendo el Sr. Villanueva formulado un voto particular oponiéndose á esa modificación. Con este motivo se aguardan algunas declaraciones del Sr. Villanueva, y de algunas otras personas interesadas como él en los asuntos de Cuba.

Durante el día de ayer la política ha estado en consonancia con la atmósfera, pesada, irrespirable. Que los vientos cambien pronto y alejen las nubes y purifiquen el aire, es todo lo que podemos desear.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Madrid 9 de Julio 1893.

NOTICIAS VARIAS.

Ha naufragado en la costa de la Unión (Filipinas) el vapor español *D. Juan* pereciendo 126 pasajeros.

También, con rumbo á la Meca, naufragó el transporte *Xhiva* habiéndose ahogado 20 viajeros.

El cólera en Francia permanece estacionado. La península sin novedad.

En Madrid circuló ayer la noticia de que habían ocurrido dos casos de cólera seguidos de defunciones.

Por fortuna solo se trataba de dos cólicos.

Ha terminado la huelga de barrenderos. Esta mañana asistieron todos á su trabajo.

En París se han reproducido los desórdenes. Ha habido nuevas colisiones. Crece el pánico con motivo de haber corrido rumores de una próxima revolución.

Hoy por la tarde se reunirá la comisión de presupuestos.

El Sr. Capdepón celebró ayer varias conferencias con individuos de las minorías canovista, silvestista y carlista, saliendo de todas ellas satisfecho.

Para el cargo de presidente de la comisión de actas, que deja vacante el Sr. Capdepón, citase el nombre del Sr. Becerra.

Los diputados y senadores por Alicante obsequiaron ayer con un banquete al Sr. Capdepón.

Créese que en la próxima semana quede ultimado el tratado comercial con Italia.

Una comisión de diputados liberales por Navarra visitó ayer al Sr. Gamazo para rogarle la supresión del art. 19 del proyecto de presupuestos.

El ministro de Hacienda contestó que admitiría todas las enmiendas que se le presentasen, pero que no lo suprimiría.

Circula el rumor de que el alcalde de Madrid, Sr. Angulo, piensa dimitir.

Hablábase ayer de un personaje ministerial que pensaba hacer hoy, en el Congreso, declaraciones conservadoras.

En el Congreso español se han llamado *canallas* dos diputados.

Y después se han batido.

Téngase presente que los dos son monárquicos.

Lo lógico hubiera sido batirse antes del insulto y habríanse evitado las ofensas y las explicaciones.

Del lance no ha salido otra víctima que el plato del día servido en *Fornos*.

Y viva el prestigio de la tribuna española.

Senado.—Admisión de los Sres. Suga y Obispo de Córdoba. Votación definitiva de tres proyectos de carreteras y de variación del trazado de otra en Madrid: Conclusión del discurso del señor Bosch sobre la totalidad del proyecto de administración local. Breve intervención del Sr. Abarzuza para pedir se le reserve la palabra para hoy.

Congreso.—El Sr. Alvarez defiende una proposición de ley sobre construcción de una carretera.

El Sr. Castellanos hace una pregunta sobre el resultado de la suscripción de obligaciones del Tesoro, hecha por el Banco de España.

Contesta el Sr. Gamazo.

Otra pregunta del Sr. Nuñez Granés.

Fué discutida un rato el acta de Miranda de Ebro.

Continúa la discusión del presupuesto de Guerra.

En broma y en serio.

No pasa nada, ni se mueve una mosca.

Salió Montero Rios del ministerio que desempeñaba y entró á sustituirle Capdepón que más fresco que una lechuga viene á hacer lo que hizo el otro.

A Lourizan se irá en breve D. Eugenio á descansar de las rudas é improductivas luchas políticas y de paso darse una vueltecita por el coto.

La verdad es que la situación imperante es digna de compasión.

El motin con sus tristes consecuencias se enseorea desde la capital de la monarquía hasta la población menos importante.

Y es que la ruina es espantosa y la miseria la verdadera reina de España.

Apesar de la otra que nos cuesta los millones de maras.

Las instituciones mientras tanto pensando en el viaje de recreo que todos los años realiza, y aunque los presupuestos no están aprobados, *tuti contenti*.

El gobierno liberal no deja sin cumplir ni un número siquiera del programa y el más notable de los ejecutados, es el de los barrenderos.

Y á la mayor brevedad se pondrá en escena ó mejor dicho se echarán á la calle, que es el teatro nacional, los dependientes del municipio madrileño encargados de cuidar los árboles y paseos públicos y ¡claro! se repetirá la danza, para mayor lustre y esplendor de la institución monárquica.

Lástima que toda la popularidad del gobernador de la corte, se encuentre revuelta con las inmundicias que los barrenderos se niegan á recoger.

Porque dígame lo que se quiera la figura de D. Alberto es grande y llama la atención.

Tanto que el pueblo de Madrid no la confunde con ninguna.

Ya verán Vds. cuando *vegas el caso*, como la distingue de entre diez mil.

La *Comisaria regia*, no atiende nuestras indirectas, pero en cambio manda á *La Cronica*, como quien no hace la cosa, una cuenta que dice pertenece al mes de Junio.

Entre otras partidas hay dos muy significativas.

Dice la cuenta:

Personal. 2337'75 pesetas.

Reparación de casas en la capital. 138'12 id.

Hoy no decimos nada ni cementamos el contraste.

Y si no véanlo Vdes. ¡Se ha necesitado que se ahogue media Alme-